



## CÂMARA MUNICIPAL DE ÉVORA

-----ATA EM MINUTA NÚMERO 1/2024-----

**Reunião do CMJE:** 8 de fevereiro de 2024. 17:42h -----

**Local de Realização:** Convento dos Remédios -----

**Presenças:** Conforme documento em anexo. -----

**Ordem do dia:** Presente a ordem de trabalhos, foram tomadas as seguintes resoluções acerca dos assuntos dela constantes. -----

### **1. Votação da ata da reunião do dia 15 de dezembro de 2023;** -----

A ata foi aprovada por unanimidade. -----

### **2. Tomada de posse de representantes de novas entidades;** -----

Seguiu-se a tomada de posse por parte dos representantes das novas entidades, nomeadamente o Núcleo de Psicologia da Universidade de Évora, o Núcleo de Agronomia da Universidade de Évora, a Juventude do Bloco de Esquerda e a Associação de Estudantes da Escola Secundária André de Gouveia, esta última tornando todas as escolas de Évora representadas.

### **3. Candidaturas Medida 1 e 3 do Regulamento de Apoio ao Associativismo Social e Juvenil do Concelho de Évora;** -----

Tal como anunciado na reunião anterior, existe um orçamento anual de 40.000€, com um extra de 20.000€ para ser distribuído em medidas pontuais. -----

Andreia Fernandes (Associação Porta37) questionou a origem do financiamento, ao que o Sr. Vereador respondeu que se tratava do Regulamento de Apoio ao Associativismo Juvenil, e inclui também apoios logísticos. -----

Incluídas no plano como atividades pontuais estão o Youth Fest e as comemorações dos 50 anos do 25 abril, e todas as atividades com menção a esta temática. O Sr. Vereador demonstrou-se disponível para responder a questões, alertando para o prazo de entrega de candidaturas, no caso, 15 fevereiro. O financiamento é de 1000€ por atividade, no máximo de 3 atividades (medida 1). Já a medida 3 servirá para candidaturas pontuais, e encontra-se disponível para consulta na página web da Câmara. -----

Andreia Fernandes (Associação Porta37) questiona se as propostas podem acontecer no âmbito de ambas as medidas, ao que foi respondido que sim, mediante votação. -----

Maria Pencas da Associação Suão questionou se poderia participar. Podem participar associações desde que sejam RNAJ. -----



## CÂMARA MUNICIPAL DE ÉVORA

Ficou também o incentivo por parte do Sr. Vereador à participação por parte das escolas.

### **4. Mês da Juventude - Festival Jovem; -----**

De forma introdutória, o Sr. Vereador explica como é organizado o Festival Jovem, referindo que é organizado pelos membros da Comissão Permanente, estrutura esta representativa de todas as associações e que serve de ponte entre o município e as mesmas. Foi nas reuniões da Comissão Permanente que se trabalhou o YouthFest. -----

Até à data, nestas reuniões, fez-se o resumo do que já feito no ano anterior. Uma vez que falta apenas um mês e meio até o festival, isto irá impossibilitar mudanças drásticas, portanto a estrutura base irá manter-se. -----

Informou que espaços como a arena e outros ao ar livre podem ser usados, e que seria bom ir para além artes performativas e música, e apostar em ser mais eclético. -----

Uma das propostas apresentadas seria um dia de gaming. Outras propostas passaram por concertos, palestras/debates, e animação desportiva. Outras propostas podem ainda ser colocadas, dentro da medida 3, desde que se conciliem entre elas (em termos de logística, segurança, som e luz). -----

O Núcleo de Estudantes de Informática e o Núcleo de Relações Internacionais apresentam o seu projeto ao CMJE, para sexta-feira dia 15, intitulado Évora Games: -----

Começaria às 14h o torneio de jogos “CS Championship”. O torneio em si teria início antes do evento, e com outras atividades até ao fim do dia, quando iria começar um espetáculo de stand-up comedy, com 5 artistas. O término desta atividade seria pela 1h, depois disso haveria DJ até às 3h. -----

A proposta da manhã de sábado, apresentada pela Dra. Luísa Policarpo, será um momento de desporto. -----

A parte da tarde de sábado, apresentada pela Ana Beatriz, presidente da Associação Académica, será uma mesa-redonda com debates sobre a fixação de jovens em Évora. A associação ficará também encarregue de assegurar os bares, 2 concertos com nomes ainda por divulgar, e também a comunicação nas redes sociais e a linha gráfica. -----

Ninguém se opôs à proposta de cartaz apresentada, e todos foram incentivados a divulgar as atividades. -----

Daniel da Juventude do Bloco de Esquerda questiona em relação à abertura de bares para todas as associações. -----

O representante dos Seistetos propõe o envolvimento de outras associações. -----

Andreia Fernandes da Associação Porta37 questiona relativamente ao ano passado, porque é que as decisões não são tomadas em conjunto no Conselho Municipal de Juventude, ao que o Sr. Vereador explica, fazendo referência à estrutura e o processo que foi explicado no início da reunião, em que a Comissão Permanente serve de representante



## CÂMARA MUNICIPAL DE ÉVORA

do Conselho Municipal de Juventude, e é feito desta forma numa tentativa de facilitar e agilizar o processo para todos. -----

O terceiro dia do festival tinha como propostas às associações, as seguintes iniciativas: EborAniki e Hip-hop Fest. -----

Sofia Franzina do Núcleo Feminista apresenta a sua proposta, EborAniki: -----

Começa por dizer que esta proposta justifica-se pela integração do ano anterior, em que foi realizada uma iniciativa do género. Refere proposta anterior pelo Instituto Cultural de Évora, na anterior reunião Comissão Permanente. Os membros do Núcleo Feminista tentaram não sobrepor à proposta apresentada pelo ICÉ na reunião anterior, tentando escolher parceiros diferentes dos do ano passado, na iniciativa GeekDay. -----

Menciona o evento nacional Iberanime e as suas atividades transversais, como os desfiles de cosplay entre outras sugestões por parceiros – jogos de cartas One Piece, espetáculo musical, artistas, livraria, fotógrafo e edição, tatuadores, agente de viagens, e mostra de equipamentos de Realidade Virtual. Salienta ter contactado o Instituto Cultural de Évora e que não foi uma proposta baseada no ego, e sim para arranjar solução para não deixar os seus parceiros desiludidos pela proposta de evento do Instituto Cultural de Évora não ter seguido. Acrescenta que não terá lucro e que todos os orçamentos serão fatura-recibo.

Pedro dos Santos do Instituto Cultural de Évora questiona e parabeniza a associação pela sua iniciativa mas lamenta a perspetiva pouco ética adotada na execução, mencionando a falta de boa prática associativa. Sobressaindo e salientando que a proposta EborAniki tem por base a proposta apresentada anteriormente por si próprio na reunião, que não foi para a frente por motivos de incompatibilidade de orçamento. -----

O contacto com o núcleo antes da apresentação da sua proposta EborAniki foi nulo, o que tornou a sua apresentação por e-mail uma surpresa. -----

Apesar da transversalidade das atividades, a proposta baseia-se de modo estrutural na apresentada anteriormente. -----

Reconhece que existem muitos fãs da atividade na região, daí que se assume a sua necessidade, e que é bom existirem estas atividades, mas discorda com a forma pouco ética como a proposta do Núcleo foi pensada, estruturada, e comunicada. -----

Sofia responde ao dizer que as faltas de comunicação se deveram a problemas de saúde, e que todos receberam a planificação ao mesmo tempo, inclusivamente o Instituto Cultural de Évora. A proposta foi elaborada apenas após a proposta do Instituto ter sido negada. Apela novamente à transversalidade das atividades. -----

A Sofia adiciona que qualquer pessoa pode realizar este género de eventos, dando o exemplo de que o Núcleo pode fazer marchas, e outras associações também podem fazer. Afirma que não existem motivos pessoais por detrás da sua proposta. O Sr. Vereador interrompe por achar o tom da conversa impertinente, e menciona que a



## CÂMARA MUNICIPAL DE ÉVORA

proposta pelo Instituto foi negada pela impossibilidade orçamental, apesar da sua popularidade do ano anterior. -----

Empatiza com ambas as partes e avança com a reunião. -----

A outra proposta para o terceiro dia do festival seria a Hip-hop party, com o DJ Sims, Rafa e um artista internacional ainda por decidir, por 3880€. -----

Outras propostas para além destas duas podem ser dadas até dia 15 de fevereiro. -----

Maria Pencas da Associação Suão demonstra interesse, ao que lhe foi clarificado que as propostas têm que enquadrar-se ao já definido, incluindo locais. -----

O Dr. José Conde intervém, mencionando que, como diretor de departamento, esteve presente nas reuniões, e nesse contexto refere que todas as propostas devem ser coesas umas com as outras. Assim, é importante manter o pragmatismo na apresentação de propostas. -----

As condicionantes em causa são o orçamento limitado e distribuído para os 3 dias, e as questões técnicas. -----

Explicou a tomada de decisões até ao momento, em termos de encaixe das atividades que podem ser desenvolvidas. Frisou a importância da articulação com e entre associações sobre logística, bares, fiscalidade, entre outros. É necessário rentabilizar os recursos disponíveis para fazer acontecer o Youth Fest, apesar das contrapartidas (especialmente o tempo). -----

Explicou também o porquê do método “chave na mão” (contratação fechada) não ser uma proposta que interesse à Câmara, por motivos legais. Existe uma impossibilidade do pacote fechado acima de 5000€, tendo este patente. O evento em causa (iniciativa de tema geek por parte do Instituto Cultural de Évora) poderá acontecer noutro contexto separado do festival, ainda com apoio da CME. -----

E por último, deixa a importância do fecho do programa ainda no próprio dia, solicitando que os membros se mantenham pragmáticos. -----

A requalificação do festival requer muito esforço e fez um apelo à boa vontade de fazer acontecer, pelos jovens, em vez da alternativa de ser feito por empresas contratadas. -----

Daniel da Juventude do Bloco de Esquerda demonstrou o seu desagrado com a falta de tempo que já se verificou no evento anterior. -----

O Sr. Vereador explica que o maior motivo para as constrições de tempo é a aprovação de orçamento em dezembro, e aproveita para relembrar que a Comissão Permanente pode reunir-se sem um representante da Câmara Municipal e incentiva a esta proatividade, uma vez que também estas informações podem ser transmitidas à Câmara informalmente. ----

Guida Fradilho dos Escuteiros de Portugal de Évora concorda e sugere que a apresentação de propostas possa ser feita até antes da aprovação do orçamento. -----



## CÂMARA MUNICIPAL DE ÉVORA

O Sr. Vereador concorda e incentiva esta proposta. Relembra ainda a proposta de arraial, e apela a que haja um entendimento entre o Núcleo Feminista e o Instituto Cultural de Évora, em relação à atividade geek/nipónica. -----

Pedro dos Santos do Instituto Cultural de Évora volta a reforçar o seu desagrado pela falta de ética e moralidade na proposta do dia do cosplay. -----

Sofia Franzina do Núcleo Feminista interrompe para demonstrar o seu desagrado de volta.

Pedro pede para remover o logotipo do Instituto, por motivos de princípios morais. -----

O Sr. Vereador menciona que as propostas do Youth Fest representam os interesses de todos, e não apenas do Instituto, que faz parte da Comissão Permanente e por este motivo logótipo deve manter-se. -----

Apela para finalmente encerrar o assunto apesar do percalço, iniciando os votos sobre as propostas apresentadas, nomeadamente, o dia de Gaming, o dia de Desporto e Debates, e o dia do EborAniki. -----

**Votação da proposta de atividades:** 3 contra, 17 abstenções, e 15 a favor.-----

Ana Beatriz da Associação de Estudantes recomendou uma proposta em conjunto para o dia do EborAniki. -----

Pedro dos Santos elucida sobre o modo como não lhe foi proposto anteriormente que assim o fizesse, no entanto demonstrou-se aberto à ideia.

### **5. Outros assuntos:** -----

Sandra Abelha da FRAJAL propõe que o roteiro associativo da FNAJ, que se realiza no dia 16, tenha paragem pelo Palácio D. Manuel como local para passar a bandeira. Convida também todos para a inauguração dos 10 anos da FRAJAL, que se realizará na sede do IPDJ. -----

Daniel da Juventude do Bloco de Esquerda questiona sobre o funcionamento das comemorações dos 50 anos do 25 de abril e se já há algo programado, ao que o Sr. Vereador responde que sim, existe uma comissão, e que qualquer associação pode trabalhar este tema. -----

O Dr. José Conde informa também que houve um grande número de propostas, que foram agrupadas por território, moradores e habitação, por exemplo: -----

- Socioeducativo, memória do 25 de abril, arquivo. -----

- A mulher antes e pós 25 abril, liberdade sexual e de voto. -----

- Desporto, (caminhadas, basquet). -----

Estas atividades acontecerão em vários contextos, como na Feira de São João, e que há abertura a propostas apesar de já existirem muitas e do surgimento de impedimentos



## CÂMARA MUNICIPAL DE ÉVORA

orçamentais. Abrange um largo grupo de associações e instituições, a Inatel, o Tribunal da Relação, havendo assim uma tentativa de transversalidade. -----

As várias propostas começarão a ter resposta em breve. -----

A Dr<sup>a</sup> Luisa Policarpo explica a importância do 25 de abril, e convida os presentes a participar na exposição, realçando a sua intergeracionalidade, para que esta demonstre exemplos da falta de liberdade existente na altura. -----

Nuno Trindade da Associação Mundus aplaude a iniciativa do 25 de abril e apela a que a Câmara divulgue mais a História e cultura eborense. Sugere que a Câmara não apele apenas a eventos para massas, e que tente também incluir eventos para sub-grupos. -----

O Sr. Vereador reconhece a tendência para o mainstream mas reconhece a possibilidade de integração de outro género de eventos, caso as condicionantes o permitam. -----

Andreia Fernandes da Porta 37 convida à sua atividade – Quanto tempo o tempo tem, em conjunto com a Universidade Sénior de Évora, projeto que durará até julho em que se debate o passado, presente e o futuro. A sua apresentação será no Frei Aleixo, quarta-feira dia 2. -----

**Encerramento:** Não havendo mais nada a tratar, deu-se por encerrada a Sessão Extraordinária do Concelho Municipal da Juventude, pelas dezanove horas e trinta e sete minutos, de que para se constar se lavrou a presente ata que será assinada pelo Sr. Vereador e Secretário. -----

-----  
Évora, oito de fevereiro de dois mil e vinte e quatro -----